

EDITOR:
TIP. SAN JOSÉ
Administración:
Avenida 6ª O. N° 6
Apartado N° 111
No se devuelven
originales

LA VERDAD

Diario católico de intereses generales
Aparece todas las mañanas

Administrador:
Antonio Hernández P
suscripción
mensual ₡ 1.50
Número suelto
₡ 0.10
Teléfono N° 438

República de Costa Rica

Año II

San José, Miércoles 24 de marzo de 1920

Núm. 499

América Central

Mundo social

Continúa muy delicada de salud doña Adelia Oreamuno de Brenes. Lamentamos la noticia y esperamos que recupere su salud.
—Un poco restablecido está ya don Macabeo Vargas de su segundo ataque de gripe.
—De Coronado vino la señorita Clotilde Vargas.
—Estuvo en Puntarenas don Ricardo J. Veranes.
—Todavía sigue mal don Eusebio Chaverri, persona de grandes prestigios en Heredia.
—Al Guanacaste regresó don Casimiro Sobrado.
—De su finca de Piedras Negras

regresó el Ministro de Guerra señor Bonilla.
—Al Puntarenas regresó doña Berta de Acosta acompañada de sus niñas.
—Ya restableció D. Antonio Monge Murillo.
—En la ciudad de Puntarenas ha permanecido en cama algunos días el activo don Pedro Canale para quien deseamos restablecimiento.
—El conocido maestro don Antonio Gámez estuvo unos días de temporada en la finca guanacasteca El Viejo.
—De Moravia vino don Maximino Blanco.

Institución benéfica

El domingo anterior los boy scouts «Mora» excursionaron a los distritos de Hatillo y San Sebastián y pudieron ofrecer en las casas de algunos enfermos algún consuelo en alimentos y medicinas a gentes pobres.
Esos son los fines de esa corporación que los directores de San José y también los de provincias no se han cuidado de extender y patrocinar.
El scout, principalmente el be'ga, hizo señalados servicios en la gran guerra.
Actualmente, en Colombia se reorganizan y allí el gobierno les dispensa franca acogida.

NOTAS DE DUELO

En La Granadilla de Montes de Oca, falleció la señora Paula Díaz Robles de Abarca. A sus hijos enviamos nuestra condolencia.
En San Rafael de Desamparados falleció la señora Juana María Morales de Arias, esposa de don Pedro Arias, a quien enviamos nuestro pésame, el cual hacemos extensivo a los hijos.
En la Calle de Blancos falleció la señora Rudesinda Mora. A su hijo José, enviamos nuestro pésame.
En San Antonio de Desamparados falleció la señorita Orfilia Cordero, de 39 años. A su madre y hermanos enviamos

mos nuestro pésame.
En San Juan de Tobosí falleció doña Petra Padilla Segura. A sus deudos nuestra condolencia.
Don José Manuel Aguiar y su señora esposa doña Consuelo Sánchez, han pasado por la pena de ver morir a su hija María del Rosario de 18 meses.
Falleció a la edad de 70 años, en esta capital, doña María Cambronero.
A la edad de 42 años, falleció don Tobías Valverde Zúñiga.
En Alajuelita falleció a la edad de 65 años, la señora María Félix Gómez.

Du'elo en Santo Domingo de Heredia

A causa de la peste reinante falleció en Santo Domingo de Heredia, el señor don Jorge Sancho Madrigal, de 41 años de edad, y persona que había sabido conquistarse el cariño y aprecio del vecindario.
Muy sensible ha sido este fallecimiento, el cual nosotros también deploramos. A su señora madre doña Rafaela Madrigal v. de Sancho, a sus hermanos Florinda, Rafael, José, Dionisio y Clodomiro, a su esposa Adelina Arce, enviamos nuestro sentido pésame.

Hospital de emergencia

Ayer quedó abierto ya en el Edificio Metálico el Hospital de Emergencia, para cuya instalación se ha venido trabajando con plausible empeño desde hace varios días. Se recibieron los primeros pacientes en estado de gravedad, por recomendación del doctor don Carlos Durán.
Se encuentra atendido por un grupo de facultativos, y sirven como enfermeras varias señoras y señoritas de esta capital.
Si las necesidades lo exigen, se procederá a la apertura de nuevas salas, pues únicamente se han acondicionado dos.

A la memoria de don Manuel Aguilar Morúa

Al Hospicio de Huérfanos de esta capital se han enviado los valores de las coronas que a la memoria de don Manuel Aguilar Morúa debían de haber remitido don Gaspar Ortuño, Director del Banco de Costa Rica, y su señora esposa, y don Aaron Asch y señora.

Nota mortuoria

La muy estimable señorita Isabe Mora Jiménez falleció en la tarde del pasado lunes, víctima de rápida enfermedad.
El entierro se verificó ayer a las diez de la mañana siendo muy concurrido por las amistades que aquí tuvo.
Damos el más sentido pésame a su señor padre don Cruz Mora y a los demás deudos residentes en San Pedro de Poás.

Lea los avisos económicos
le interesa a Ud.

La Gran Señora

José Sarkis

Se ha abierto esta tienda en local de su propiedad ofreciendo a su antigua clientela y al público en general mercaderías recién llegadas de Europa y Estados Unidos a precios bajos.—Surtido completo en sederías, camiseros y adornos y mercaderías en general.
Haga una visita y se convencerá que los precios no tienen competencia.

Junta Nacional de Socorros

₡ 43,027 es el monto de la suma recogida por esa institución de beneficencia pública. Esos fondos los custodia el conocido banquero don Manuel A. Quirós. La cuota más grande es la del Banco Internacional que aportó ₡ 5,000. La suscripción continúa abierta.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA
Oficina 50 v. Noroeste al del Edificio de Correos
Extracciones sin dolor

Cuadrillas de peones

Al fin de mucho repique en este periódico y en los demás, la higiene va haciendo algo, pues ya vimos esta semana a una cuadrilla de peones aseando ciertos solares de la parte Sur.
Esta bien, pues hay que tomar dos caminos en materia de patios, o se limpian completamente o se transforman en huertas.
Los solares de las casas de los barrios no son sino nidos de chunches y de basuras y deben despejarse de todo eso en provecho de la higiene pública

Dr. Rafael Cruz

CIRUJANO DENTISTA
Despacho contiguo al Doctor Uribe frente a la Botica Francesa

El hogar Ortiz Alvarado de plácemes

—Nuestro estimable amigo don Ernesto Ortiz y su estimable señora esposa doña Emilia Alvarado de Ortiz, se encuentran llenos de felicidad con el feliz arribo de una encantadora y simpática chiquitina que al lado de su hermanita alegrará aquel venturoso hogar.
Congratulamos a los padres por el feliz acontecimiento y deseamos a la recién nacida un camino de interminable felicidad al lado de sus buenos papitos.

En Escasú

Ha fijado su nueva residencia la competente obstétrica doña Otilia de Quirós. Mucho éxito le deseamos y felicitamos a los vecinos de la progresista Escasú por tan valiosa adquisición.

Hogar de duelo

El hogar del señor Profesor don José Joaquín Vargas Calvo y su estimable señora esposa doña Emma Méndez de Vargas se encuentra de duelo con motivo de haber fallecido su hijo José Antonio, de 7 meses de edad, y quien junto con su hermanito gemelo llenaban de alegría ese hogar.
En estos momentos de angustioso dolor para los afligidos padres, les enviamos nuestra expresión de condolencia.

Olvido

Al acusar recibo ayer del precioso libro Rosa Mística olvidamos decir que la ganancia de esa edición será obsequiada al Asilo de Huérfanos.
Es este pues un motivo para que todos se apresuren a obtener el tomo del señor Dobles que se exhibe en casi todas las librerías capitólicas.

Fallece don Marcos Luis Acuña

—Cartas llegadas ayer de New York, para la señora María Acuña, le han traído la muy sensible noticia del fallecimiento de su hijo Marcos Luis acaecida en aquella ciudad a consecuencia de la gripe.
El joven Marcos Luis había salido de Costa Rica hace dos años, dispuesto a trabajar ruidamente en la gran ciudad para ganarse la existencia, y cuando se disponía regresar al lado de los suyos la traidora enfermedad le lleva al sepulcro.
A la señora madre, a sus hermanos y demás familia enviamos nuestro pésame muy sentido.

Ha circulado el siguiente aviso:

Socorros

La Junta Nacional de Socorros, para hacer el reparto de abrigo y algunos artículos de alimentación, que ha de recibir la clase pobre atacada de influenza, delegó sus funciones en un Comité Central, quien a su vez nombró comisiones para cada distrito en la forma siguiente:

Para el distrito del Carmen.—Don Juan Rafael Pacheco y señorita María R. Bonilla.

Para el distrito de la Merced.—Don Carlos Jiménez R. y señorita Otilia Córdoba.

Para el distrito del Hospital.—Don Guillermo Tristán, don Anibal Amador, doña Ester B. de Iglesias y doña Mercedes R. de López.

Para el distrito de Catedral.—Don Belisario Loría y señorita Amira Castro.

En virtud de lo expuesto, se hace saber al público que la Gobernación no atenderá solicitudes para proveer de los artículos a que aquí se alude, pues es a las comisiones, únicamente, a quienes corresponde suministrarlos.

Gobernación de la provincia de San José, 20 de marzo de 1920.

JOSÉ LUJÁN
Gobernador

El hogar Castro-Beeche

El Lic. don Horacio Castro y su señora esposa doña Margarita Beeche de Castro han recibido como presente del cielo una hermosa y robusta primogénita, venida al lado de sus padres en la noche de antier. El estado de la señora Beeche de Castro ha sido bastante delicado, pero ayer dichosamente se encontraba bastante mejor. Para la recién nacida enviamos nuestros votos de felicidad y congratulamos a los padres por el nacimiento de su primogénita.

Seis "nuncas" que nunca se deben olvidar

He aquí algunas reglas de conducta formuladas por Tomás Jefferson, las cuales se han publicado raras veces:
I. Nunca dejes para mañana lo que puedes hacer hoy.
II. Nunca molestes a otro con lo que puedes hacer tu mismo.
III. Nunca gastes tu dinero antes de tenerlo.
IV. Nunca compres lo que no necesitas por ser barato: lo barato es caro!
V. Nunca exijen el hambre o el frío tanto como el horgullo.
VI. Nunca te arrepentirás de haber comido poco.

El mercado de abastos se mantiene firme

—Contra lo que se esperaba, el mercado de abastos se mantiene firme, es decir, los precios no han sufrido alteración ninguna con motivo de la peste como se esperaba. Prevalecen los precios de la semana pasada, y la gran cantidad de artículos que existen en plaza indican una posible baja.
El arroz y los frijoles, lo mismo que el maíz, son los artículos de más abundancia en el mercado capitólico. Los almacenistas tienen sus bodegas llenas completamente.

Don Guillermo Petters saldrá para Alemania

Dentro de pocos días debe de salir de esta capital, con destino a su patria, Alemania, el estimable caballero don Guillermo Petters, uno de los más estimables miembros de la Colonia residente en Costa Rica, quien ha dado pruebas en dilerentes oportunidades de su cariño por Costa Rica y los costarricenses.

Va el señor Petters a Alemania, con el fin de visitar a su familia, y regresará de nuevo a su lado donde tanto se le estima, dentro de unos cuatro meses.

Deseamos al estimable viajero una travesía muy feliz.

Antes de hacer sus compras lea la sección de avisos de ocasión y encontrará lo que Ud. necesita.

La boda Sáenz Alvarado

En atenta esquila don Adán Barrantes y su señora esposa doña Antonia M. de Barrantes, se han servido participarnos el próximo matrimonio de su hija la señorita Carmen con el señor don Aurelio Sáenz Gutiérrez. En la misma esquila don Manuel N. Sáenz C. padre del novio, nos hace la misma participación. La ceremonia matrimonial tendrá lugar el día 27 del presente mes. Damos las gracias por las esquelas que hemos recibido y formulamos nuestros votos por la dicha y ventura del nuevo hogar.

Para España saldrá don José Pujól

En la mañana de hoy debe de salir de esta capital, por la vía del Atlántico con el fin de tomar el vapor holandés, el señor don José Pujól, miembro de la Colonia Española. Hace pocos días que el correo trajo la muy sensible noticia de haber fallecido su señor padre en Barcelona, y el cariñoso hijo va abrazar a su anciana madre y a llevarle su consuelo en representación de sus otros hermanos, a quienes los negocios que tienen en esta capital no les permiten salir del país. Que lleve el amigo Pujól muy feliz viaje y el convencimiento de que en sus horas de dolor tuvo amigos que le acompañaron de todo corazón.



UNGUENTO MENTOLADO DE DAVIS

(Marca de Fábrica)
Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas frotaciones de

Unguento Mentolado de Davis darán inmediato alivio. Preparado especialmente para usarse en casos de Sarpullido, Escorzo,

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc.
El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo.
Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Lo que el país necesita

(Para el próximo Presidente Sr. Acosta)

Expongo y escribo el presente plan para que lo mediten los hombres del futuro gobierno y para que el público lo acoja con voluntad.

Debemos poner un dique a la corrupción de la niñez y recordar que el esfuerzo del Presidente Iglesias para hacer una correccional era noble, necesario y patriótico. Han pasado muchos años después de su salida del poder y siempre deploramos la falta de la casa reformatoria que a estas horas hubiera evitado muchos crímenes, muchas unidades a la prostitución y habría evolucionado la economía nacional.

Ojalá la Asociación de Maestros, una vez organizados los patronatos de cada escuela en el próximo mes, convocara una asamblea pública de ellos y de todos los vecinos y padres de familia, para hablar más de esto, cosa que haría con tantísimo gusto.

Poco he leído sobre estas organizaciones y este trabajo es el fruto de un deseo y de un grande amor para mi patria.

Escuela Reformatoria de Varones

1.—Fúndase en esta ciudad la Escuela Reformativa de Varones dedicada a la corrección de menores que se desarrollen entre los seis y los diez y seis años de edad.

2.—Destínase para tal objeto el edificio "Mauro Fernández" y los terrenos vecinos.

3.—Como símbolo de regeneración nacional que debe comenzar por el niño, base de la sociedad futura, señálase el próximo 8 de Mayo para la inauguración de la Escuela Reformativa.

4.—Concurrirán a ese acto el Presidente de la República acompañado de su gabinete, el Poder Legislativo, el Judicial, Autoridades Eclesiásticas y tantas delegaciones de obreros capitolinos y provincianos como gremios se organicen.

5.—Destínense 25 cts. por cada decálitro de gasolina o de petróleo crudo que se importe al país para el sostenimiento de esta escuela. Adiciónase al derecho de importación de fonógrafos \$ 1.00 por cada aparato, y 25 cts. por cada disco.

6.—Los automóviles de turismo pagarán con el mismo fin de ayudar a los fondos de esta escuela \$ 5.00 [oro] y los que queden de modo permanente \$ 25.00.

7.—Elévanse también en un 50 % los derechos aduaneros de impresos introducidos al país, con el mismo fin de ayudar a la casa reformativa.

8.—El Poder Ejecutivo tomará el exceso de gastos de la partida de Eventuales de Guerra del presupuesto actual.

9.—A fin de construir un edificio paralelo e igual al "Mauro Fernández", y que llevara el nombre del Presidente don Jesús Jiménez, el Congreso Constitucional faculte al Poder Ejecutivo para adquirir por compra o expropiación la media manzana contigua al edificio actual.

10.—La dirección de este centro será confiada a un profesional mayor de 30 años y que sea padre de familia.

11.—Los puestos inmediatos

de instrucciones, regente del internado y maestros de obras de los talleres seccionales pueden ser confiados a personas sin títulos, con tal de que tengan aptitudes técnicas y morales.

12.—Toda labor será confiada a instructores hombres—la religiosa será confiada a un delegado salesiano.

13.—El fin primordial de esta casa reformativa es la educación de niños que por sus condiciones de conducta no tengan cabida en las escuelas comunes, y aún en los hogares.

14.—La admisión de alumnos puede ser solicitada por los padres de familia, los deudos de niños huérfanos o los agentes de policía, previa resolución del gobernador provincial.

15.—Tan pronto como un alumno evolucione en su conducta y en su instrucción puede obtener su retiro—si el director y la familia consienten en ello.

16.—Los escolares que cumplan 16 años cesan en su obligación de permanecer en la casa y serán confiados a patronos de talleres de esta ciudad para continuar una vigilancia sobre ellos.

17.—El desarrollo de los alumnos tendrá por base la educación moral, religiosa y por fin la educación industrial y como auxiliar la educación artística.

18.—Como un estímulo de buena conducta y aptitud para los asilados se decreta el envío como beca al extranjero al mejor alumno en cada año de labor.

19.—Las lecciones teóricas serán dadas por las mañanas y las prácticas por las tardes. Los ramos artísticos y la educación moral religiosa se practicarán en las primeras horas de la noche.

20.—Se establecerá un internado para aquellos alumnos que carezcan de deudos y para los niños cuyos padres pueden pagar la mitad o toda la pensión.

21.—Los escolares usarán uniforme constantemente.

22.—La Escuela Reformativa fundará un cuerpo de boy scouts para promover el mejoramiento moral, la perfección física y excursionismo para que los escolares conozcan bien el país.

23.—La escuela se sujetará a programas especiales, compaginándose la enseñanza, hasta donde sea posible, con los que rijan en las escuelas comunes.

24.—A fin de desarrollar en cada escolar un oficio y respetando la inclinación vocacional de cada uno, la escuela constará con varios talleres.

25.—Por lo pronto y mientras las comodidades del edificio y la situación económica del Estado, se establecerán las secciones siguientes 1º Zapatería 2º Ebanistería 3º Sastrería 4º Hojalatería 5º Fontanería y Plomería 6º Mosaico 7º Juugetería 8º Tapicería 9º Material enseñante 10º Tipografía, 11º Encuadernación 12º Marmolería.

26.—La Escuela puede desarrollar otras secciones tan

OSTIONES y CAMARONES SECOS, BACALAO de la mejor clase, ARENGUES, SALMUERA y toda clase de latas propias para este tiempo de cuaresma encontrará usted al más bajo precio en

La MARINA

COLEGIO SEMINARIO

Acatando lo dispuesto por el Consejo Superior de Salubridad, sobre cierre de planteles de enseñanza, con el fin de evitar la propagación de la influenza, se ve la Dirección de este establecimiento en la obligación de hacer efectiva aquella medida, hasta nuevo aviso. Para tranquilidad de los padres se advierte que el estado de salud de los alumnos, desde que se abrió el Colegio, ha sido excelente.

Aviso a mi numerosa clientela

La tienda **LA LUZ** se trasladará el 1º del mes de Abril próximo frente a donde actualmente se encuentra, a sea en el local que ocuparon don Ramón Madrigal e hijos.

Habiendo cuadruplicado el surtido ofrezco al público un 20 por ciento más barato que en otras partes.

Antes de comprar en otra parte consulte los precios en la tienda «LA LUZ».

TOBIAS A. VARGAS C.

A los comerciantes de toda la República se avisa

La **Jabonería Iberia** ha resuelto el difícil problema en beneficio vuestro y de los consumidores, de VENDER un **JABON BUENO** y **BARATO**. Solicitamos cajas vacías en buen estado. —:— San José. —:— Apartado 1054.

El Administrador, **CARLOS SOLEY GUELL**

Ingenio La Mansión Carlos G. Braga

Azúcar de primera de buena calidad y más barato en plaza.

Depósito Puntarenas y en San José

Sasso y Pirie

pronto las facilidades y necesidades lo demanden.

27.—El Gobierno encomendará la confección de arcos militares, muebles, impresos, y cualesquiera clase de trabajos a la escuela y abonará su valor al haber de la misma.

28.—Serán recibidos todos los trabajos que los particulares confíen previo presupuesto elaborado por el jefe seccional de taller, visado por el director.

29.—A fin de proporcionar rentas para el sostenimiento de la escuela se la proveerá de materias primas y de libre introducción aduanera y postal.

30.—El sistema conecional será a base de una disciplina severa, autorizándose la privación de salidas dominicales, suspensión de visitas de los parientes y retiro en departamentos individuales.

31.—Los alumnos que desobedezcan el reglamento serán retirados y quedarán de hecho bajo los rigores de la ley de vagos.

32.—Por ninguna causa serán admitidos niños de herencia o afección tuberculosa.

33.—Los padres de los escolares perderán al solicitar el ingreso de sus hijos del derecho de reclamo sobre los procedimientos disciplinarios de rigorismo, mientras ellos no lleguen al exceso corporal o pasional del director, de los instructores o de los empleados.

34.—De las entradas percibidas por trabajos de los alumnos se dedicará el 40% a formar un fondo para alumnos pobres que prorrateado se en-

regará a los que se retiran previa información de buen comportamiento y aptitud.

35.—El 60% restante se entregará al gobierno para compensarlo en los gastos de la Casa Reformativa.

36.—La escuela está autorizada para aceptar donaciones y productos de suscripciones de particulares o de colectividades.

37.—Se establecerá de rigor una caja de ahorros y el Banco Internacional hará lo posible por reconocer en esta cuenta el 10% anual como intereses.

38.—La escuela tendrá un patronato para favorecerla, estimularla y ayudarla en su acción socializadora y moralizante, pero en todo lo técnico y administrativo dependerá de la Secretaría de Instrucción Pública.

39.—Terminado el período de cada alumno y si sus capacidades y conducta lo acreditan, previo examen tendrá derecho a que se le extienda el título de experto en el oficio o industria que haya practicado.

40.—Los jóvenes que de los 16 a los 21 años hayan observado conducta ejemplar y especial competencia en sus ramos recibirán como *dote del Estado* un lote de 25 hectáreas en los baldíos de la provincia que escojan.

El Poder Ejecutivo dictará el Reglamento Interino y programas de la Escuela Reformativa y establecerá las mismas en las demás provincias pero de preferencia en los puertos.

MAC. VARGAS

Intereses de la Cruz Roja

Dos cartas

Sr. Lic. don Matías Trejos

Ciudad.

Mi estimado don Matías;

Ud., que me ha honrado con su amistad y que en tiempo de las expediciones de la Cruz Roja en el Guacacaste,—si mal no recuerdo,—convenció alguna vez conmigo sobre este respecto, suplícole decirme, como hombre de entendimiento reposado que es, cuál concepto se ha hecho de mí y qué opinión tuvo de mi misión.

Por demás es decirle de dejar a parte nuestra amistad y de hablar sinceramente lo que cree, pues bien es sabido cual es su manera de resolver lo que piensa firmemente.

Sólo si le aseguro que su contestación, cualquiera que ella fuera, y aún lo más condenatoria para mí, comprometerá mi gratitud.

Soy de Ud. S. S.

A. ARIÉ.

San José, 20 de marzo de 1920.

San José, 21 de marzo de 1920.

Sr. don Adriano Arié

P.

Estimado amigo:

Lo único que puedo decirle en contestación a su estimable de ayer es lo siguiente:

Anti Tinoquista declarado como fui felicitado a usted, y como costarricense le dí las gracias, por su resolución de marchar al frente de la Cruz Roja. Sabía perfectamente que los infelices soldados llevados por el gobierno a combatir la revolución, iban todos, o casi todos contra su voluntad; y era sumamente loable que hubiese nacionales y sobre todo extranjeros que se preocupasen de aliviar u triste suerte atendiendo a sus enfermedades y curando sus heridas.

Tengo informes fidedignos de que la Cruz Roja atendió por igual a los heridos del Gobierno y a los de la Revolución; y sé también que gracias a los esfuerzos de usted, la Cruz Roja mantuvo su carácter estrictamente neutral. Me refiero a la sección capitaneada por usted.

Siento mucho que su abnegación y sacrificio le hayan acarreado molestias en vez de la gratitud y aplauso que le son debidos y que del modo más efusivo le reitera.

S. S. y amigo,

MATÍAS TREJOS.

Aníbal Santos ABOGADO Y NOTARIO

Ofrece dirigir ante la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las defectuosas.

Las probabilidades de vivir

Las Compañías de Seguros de Vida han adoptado un método de computar la edad probable de los que tratan de asegurarse. Para calcular con algún acierto los años que una persona de una edad determinada puede, en condiciones normales, vivir con humana seguridad, su edad actual se resta de 80, y los dos tercios del residuo indicarán la probable extensión a (que llegue su vida. Por ejemplo:

Una persona tiene ahora 60 años: deduciéndolos de 80 nos quedan 20: los dos tercios de 20 son trece años y 4 meses. Por lo tanto la expresada per-

sona llegará a los 73 años y 4 meses.

Otro ejemplo: Quien tiene 20 años, puede asegurarse sin riesgo humanamente hablando, por 40 años más, es decir hasta los 60.

Quien hoy tiene 55 años podría asegurarse por 8 años 8 meses, y según esos cálculos humanos llegará a los 63 años y 8 meses asegurables, es decir pasará de ellos. ¡Ojalá fuera verdad tanta belleza... Evangelio, dice que la muerte llega como un ladrón, cuando menos se piensa (a pesar de números y seguros!)

(Del Ledger)

De Puntarenas

Los delegados de la asociación General del Comercio señores Eduardo Castro S. y don José Lorente, instalaron en aquel bello puerto una sección provincial para que trabaje de acuerdo con la principal. La instalación se hizo el 12 del corriente.

Marciano Acosta

ABOGADO Y NOTARIO Al lado Sur de la Catedral entre el Hotel Washington y el Registro Civil.

Niño expósito

—La autoridad de San Vicente de Moravia, ha entregado a don José M. Barboza y su señora doña Zoila Villalta de Barboza, un niño encontrado en la calle de San Rafael de San Vicente hace algunos días. El niño tenía poco de haber nacido cuando le fué presentado a la autoridad del cantón, la cual se empeñó en buscar su madre, pero cuantos esfuerzos se hicieron resultaron inútiles.

Los esposos Barboza Villalta, personas acomodadas de la localidad, se proponen dar una educación esmerada al nuevo heredero adoptivo, el cual fué presentado a la pila bautismal el domingo pasado para recibir el nombre de José Uriel Raimundo de Jesús.

El directorio quedó elegido así: Presidente don León Guerrero, Vicepresidentes don Serafín Saravia y don Manuel Burgos, Secretario don Juan Suñol hijo, Prosecretario don Agustín Griño, Fiscal don Arturo Slagher y como Tesorero don José Apuy. Merecieron el nombramiento de vocales don Hector Esquivel, don Benjamín Sánchez, don Manuel Madrid, don Nicolás Lizano, don Alejandro Garrido, don Joaquín Aguilar, don José Blanco, don Teodoro Roig, don Pedro Canale y don Raúl Streber.

Deseamos éxito creciente al nuevo centro dedicado a velar por los intereses del comercio de aquella provincia, tanto el grande como el pequeño.

CORRESPONSAL

Colegio Montero

Kindergarten —:— Internado Educación Primaria de acuerdo con los programas oficiales Los certificados tienen valor legal Se enseña INGLÉS en todos los grados Pida Prospectos Teléfono 1646

SOMBREROS DE PITA

OCASION PARA SEMANA SANTA.—La SOMBRERERÍA IMPERIAL de Federico Aymerich, situada al Este de la Botica Oriental, acaba de recibir un surtido completo de sombreros de pita, de todas clases y tamaños, entre ellos pequeños para niños, que puede vender por mayor y al detal, a precios tan módicos que no admiten competencia.—San José, Costa Rica.

Ecós de Grecia

Marzo de 1920

Muy pocos son los ricos que han respondido a la exitativa de la Junta de Socorros de aquí, para que se suscriban con dinero a fin de socorrer y aliviar un tanto a la clase pobre de nuestro pueblo, ahora que la epidemia de la influenza ha azotado también con fuerza a esta región. Visitando, ciertos hogares, se puede palpar el estado de pobreza en que viven gran número de familias; para llevar el alivio y el consuelo a esos helados hogares, es justamente para lo que la Junta de Socorros demanda el patriotismo y caridad cristiana de las personas pudientes, ellos son los llamados a mitigar tanta necesidad. En nombre de esa gran parte de nuestra sociedad, que gime bajo la descarnada farra de la miseria, exito a todas aquellas personas que puedan ayudar con su limosna, y depositar su obolo en la Tesorería Municipal, la que con mucho gusto le recibirá.

La niña Emilia María, hija de don Alfredo Gómez y doña Emilia Cordero, murió el viernes en la noche, a consecuencia de una quemadura con agua hirviendo.

Al lamentar lo ocurrido, doy el pésame a sus afligidos padres.

El doctor Nilo Villalobos, quien desempeñó cuatro días

la Medicatura del Pueblo de ésta y Poás, elevó su renuncia, debido al fuerte trabajo que tiene ese cargo, pues ni en tiempos normales es posible desempeñar ambas medicaturas, nuestra jurisdicción es bastante extensa, de allí que el pobre médico se ve materialmente acosado!

El doctor Villalobos, manifiesta además, que ya no cree muy indispensable sus servicios oficiales pues que la peste reinante va declinando bastante; pero aún cuando no hubiese epidemia, nosotros exitamos al señor Ministro llene esa plaza, dejándola exclusivamente para la jurisdicción de Grecia, pues se hace necesario de todo punto.

Creemos conveniente que la filarmonía reanude sus tocadas jueves y domingo, así se le levanta el espíritu de las personas nerviosas, y se olvida aunque sea por un rato tanta calamidad: muchas son las personas que han enfermado, y aún, han muerto de pánico, ya que algunas suponen que entre el dengue y la fiebre amarilla no hay diferencia.....! No hay que preocuparse mucho, cuando nuestro Señor nos hace, la seña; no hay para que querer escabullir; más que nada cuidemos de nuestras conciencias que en este tiempo todos las tenemos muy sucias!

Corresponsal esp.

Por qué no?

I. Por qué no contestar pronto a la carta recibida? Tendrá más valor la respuesta pronta, y siempre se gasta el mismo tiempo en escribirla ahora que más adelante.

II. Por qué no hacer a aquel enfermo la ofrecida o debida visita?... Nos espera día por día, y "la esperanza diferida enferma el corazón."

III. Por qué no hacer el pequeño obsequio que cubre una necesidad y que desde hace tiempos desea hacer? Con solo buenas intenciones no se completa el bien.

IV. Por qué no decir las palabras de aliento que premiarán un esfuerzo humilde? *La simpatía jamás se olvida!*

V. Por qué no compartir la pena del que trabaja a nuestro lado? y por qué no compartir

nuestra alegría con los que la ven? Eso indica egoísmo o envidia, y también desprecio.

VI. Por qué no tomarse más empeño en ser sufrido y complaciente en nuestra vida diaria? El tiempo pasará rápidamente; y así, las personas amadas no están a nuestro lado para siempre.

VII. Por qué no hacerte atmósfera de felicidad y utilidad, de modo que la sientan los que se te acercan? No es dicha inapreciable "avanzar haciendo bien"? En esto consiste *la imitación de Cristo.*

Reproducción

Ya están a la venta los números 19 y 20 de esta importante revista.

EL SILABARIO CASTELLANO

por PORFIRIO BRENES C.

Apareció en nueva edición

PRECIO: 50 cts, \$ 5.50 la docena y \$ 45.00 el ciento

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

GI RALT HERMANOS

IMPORTACION DIRECTA

La Feria o La Geisha

Servicio de Restaurant a todas horas.

Conciertos por los mejores profesores.

tiene a la venta las famosas pastillas

COUGH DROPS especiales para la tos

Teléfono 348-729

De nuestro Corresponsal de Alajuela

Las proporciones de la influencia en aquella ciudad.

Como hemos sido los únicos que nos hemos venido ocupando de dar a conocer al público los terribles progresos que viene tomando día a día la peste que hoy tiene en alarma al país entero — en esta ciudad, que siempre ha tenido fama por su buen clima y por su esmerado aseo — y antes de que se nos acuse de alarmistas, queremos hoy ampliar nuestras anteriores informaciones, publicando una amplia lista de las defunciones habidas durante los días 20 y 21 de los corrientes.

Casi todos han fallecido víctimas de la influenza, y posiblemente sean también de los más pobres.

Queremos repetir hoy a la urgente necesidad de que hay, de que el Supremo Gobierno envíe a la mayor brevedad posible, una buena cantidad de medicamentos, lo mismo que ropa y cobijas, para que sean repartidas entre las gentes de mayor necesidad. En los alrededores de la ciudad y en algunos de los distritos en donde más se

ha desarrollado la peste, Río Segundo y barrio de San José, especialmente, se nos informa que se presentan a diario cuadros verdaderamente tristes, de miseria. Para que se busque sin pérdida de tiempo la manera de evitar esos espectáculos aflictivos, es para lo que principalmente, hemos venido publicando n u e s t r a s sencillas cuartillas.

He aquí la lista de defunciones: corresponden, repetimos, al sábado y domingo últimos: Atilia Solórzano 7 meses, Inés Alfaro 48 años, Adolfo Arrieta 48 años, R. Patricio Hernández 18 años, Eduardo Quirós 45 años, José Miguel González 19 años, María Alvaro 4 años, Juana Salazar 32 años, María G. Córdoba 40 años, Consuelo R. Solís 6 años, Angela Castro 4 años, Anaotía Zarate 35 años, Fidel López 46 años, Carmen Arroyo 3 años, M. Gabriela Rojas, Napoleón Escalante.

Y baste por hoy!!

Corresponsal

Alajuela, 21 de marzo de 1920.

PRO GUANACASTE

Política no, administración sí

A propósito de los asuntos de unión, progreso y justicia para el Guanacaste leímos un artículo del Licenciado don Antonio Alvarez Hurtado escrito en uno de los diarios de esta capital.

Fuimos los primeros en pedir justicia, en solicitar auxilio para aquella rica provincia que también es de la madre común y que da entradas al tesoro nacional como las de Cartago o cualquiera otra provincia para quien los congresos y los presidentes han sido más benévolos, sino espléndidos.

Dice el señor Alvarez Hurtado que se haga una unión guanacasteca con elementos de todos los cantones para promover el adelanto, el acercamiento y el auge de aquella comarca, rica como pocas, exuberante y digna del apoyo entusiasta de los gobiernos.

Y luego opina porque los puestos sean otorgados cada vez al partido que triunfe en las elecciones populares.

Esta es la tesis que discutimos, la tesis que en aplicación y en principio repudiamos, pues eso lejos de provocar unión y fuerza trae divisiones, pues es imposible que toda la provincia acepte un bando político; la diversidad de partidos la hay allí y dondequiera.

Que para contentar el resto de los guanacastecos quedan los puestos del Magisterio y del Poder Judicial, es vano consejo que da don Antonio, pues ni todos son maestros, ni tam-

co alcaldes, jueces o amanuenses.

Todo el artículo del señor Alvarez es elogiado, así como la lista que propone para las diversas juntas principales y locales.

Sí, hay que provocar y ejecutar esa amalgama de los diversos elementos de la antigua Moracia que permanecen hoy alejados y divididos en Liberia, en Santa Cruz y aquí en la capital.

Aquella provincia que injustamente ha sido nuestra cenicienta, debe volver por sus fueros y estar alentada por lo que en sí misma vale y por la inteligencia y patriotismo de sus hijos. Por eso al volver a nuestro hogar después de haberla recorrido en toda su extensión, y sin ser guanacastecos, pedimos con nuestra pobre y humilde pluma protección y justicia, progreso y equidad para el Guanacaste.

Escribimos sobre la carencia de vías de comunicación y la necesidad de un ferrocarril; abogamos por el dragado del Tempisque, por el mejoramiento del servicio de cabotaje y por la creación de una escuela de veterinarios.

Todo eso queremos para nuestros hermanos con quienes tan escasos vínculos estamos unidos; queremos levantar su progreso, mejorar su salud física y moral y que aquello sea orgullo de Costa Rica, ya que, es llave con el Norte y que con la apertura del otro canal ha de convertirse en un emporio de riqueza incalculable.

Pero que surjan uniones, que venga el desarrollo económico y político de la riquísima península, pero basado en la administración, apoyado en la justicia y nunca en la política, mala consejera de los hombres y atizadora de sus pasiones.

El señor Alvarez Hurtado y el señor Villar nos dispensarán estas argumentaciones por, no ser, sus coterráneos, pero como admiramos la frondosidad de aquellos bosques, la poesía de aquellas pampas vírgenes, la grandeza de aquellos ríos, la abundancia de los fitones metálicos, el carácter energético y franco de aquellos morenos y su inteligencia segura y despejada, participamos de esta discusión en bien de ellos y de la Patria.

LUMEN

Asociación de Contadores

Don Andrés Boza Cano y algunos otros profesores de contabilidad no descansan en su empeño de formar esta nueva corporación que tanta falta hacía entre nosotros.

Su objeto es agremiar a todos los contabilistas aprovechando para ello unos estatutos que rigieron hace cuatro años y que ahora son revisados.

Hay fundadas esperanzas para creer que el Secretario de Instrucción Pública dispense alguna buena acogida a los contabilistas quienes piensan inaugurar una escuela de comercio e idiomas.

Se darán lecciones de aritmética comercial, banca, economía política, contabilidad, correspondencia mercantil, mecanografía, caligrafía, inglés, francés y conocimientos químico comerciales.

Ojalá el éxito corone tan buenos propósitos.

Escuela Agrícola

La peste grippal ha detenido la excelente labor de este colegio que lleva seis años de lucha y que ya se ha impuesto como una necesidad nacional.

Provisionalmente continuará en Fuentes, en una finca de su Director Sr. Cruz Meza, pero el Gobierno a fin de protegerla y agrandarla la instalará en el Campo de Ensayos de Guadalupe.

El Director piensa mejorar la orientación y confía que los principales municipios del país otorguen en el resto de este mes pensiones a estudiantes distinguidos para que el país tenga buenos agricultores.

Tan pronto como se abra esta escuela prometemos a nuestros lectores una amplia información sobre ella.

En los Estados Unidos falleció don Bolívar Montejo

Un cable recibido en esta capital, ha traído la sensible noticia de que en Nueva York ha fallecido el joven don Bolívar Montejo, quien residió junto con su familia en la ciudad de Cartago.

Lamentamos profundamente la desgracia que ha motivado tan justo duelo en la familia Montejo y la sociedad cartaginesa y enviamos nuestro pésame muy sentido a su señora madre doña Julia de Montejo, y sus hermanos don Enrique Nazari y señora y don Adolfo Maroto y señora.

SEMILLAS de zacate de Guinea y Gengibrillo Sombreros de Pita de magnífica calidad y sacos vacíos nuevos se venden en el GRANERO de

Rómulo Artavia

SEMILLAS de hortaliza frescas y garantizadas, se venden en

LA INDIA

Tomás Fernández y & Hno.

Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

Aprendices = Pureras

de 16 a 20 años de edad necesita la UNION INDUSTRIAL frente al lado N. del Mercado

Aprendices = Pureras =

MARCA INSUPERABLE
A LOS
PRECIOS MAS BAJOS de PLAZA

HARINA MARINA

UNICO IMPORTADOR
EDUARDO CASTRO S.
Telefono 584 Apartado 979

ALMACÉN

DE

RAMON MADRIGAL E HIJOS

EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS

Grandes ventajas para los comerciantes
Ventas al por mayor

AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hno., LA INDIA
TELEFONO 198

Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preferida por las personas de buen gusto.

Médicos y Farmacéuticos

El Consejo Superior de Salubridad solicita la cooperación de los señores médicos y farmacéuticos, con el fin de que se trasladen a las regiones más atacadas por la influenza y que carecen aun de los servicios de esos profesionales.

Entre otros, se necesitan médicos para Siquirres, Santa Cruz de Turrialba, Pacayas y Cervantes, para los distritos del cantón central de Cartago, Tarrazú, Puriscal, Naranjo, Alfaro Ruiz, San Carlos, Miramar, Nicoya y Juntas de Abangares. Se reciben solicitudes en la oficina del Consejo Superior de Salubridad.

San José, marzo 13 de 1920.

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada 5 palabras o tracción de exceso, 5 céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios alternos y por menos de cuatro inserciones.

DEL Zapote desapareció la noche del jueves pasado una yegua blanca, mosqueada, como de 6 años de edad, mostrenca y de tamaño regular. Sa propietario señor Maurilio Obando dará una gratificación a quien dé informes acerca de su paradero.

CASA de habitación, con jardín en frente, muy apropiada para familia con niños, se vende. Informes en la Librería Lehmann.

FABRICA Nacional de Licores compra MÓDULOS en cualquier cantidad, siempre que estén bien maduros. Se paga al contado a razón de \$ 1.50 el cuartillo. San José, marzo de 1920.

En las Minas de Abangares se están haciendo la mayor parte de los trabajos por contrato, se contratan hasta desbanco enteros. Capataces de mina pueden recibir toda clase de informes dirigiéndose a la Oficina del Administrador General de la mina.

INFLUENZA, INFLUENZA. Nuestras cápsulas "CONTRA INFLUENZA" ya están famosamente recomendadas por todo el que las ha probado. Ya está para llegar el famoso LISTER-WASH, antiséptico sin igual, importado exclusivamente por nosotros. FARMACIA GRILLO.

Dr. Julio C. Ovares

Oficina 50 varas al O. del Hotel Francés
Horas de Consulta de 9 a 10 a.m. y de 1 a 3 p.m.

OSTEOPATIA

Todo el que desee el servicio de esta nueva ciencia puede obtenerlo en mi casa de habitación, 50 varas al Oeste de la Botica Nacional, Paso de la Vaca.

ALEJANDRO VARGAS ARAYA, OSTEOPATA graduado en Chicago.

Trabajos de Imprenta baratos

En la imprenta donde se edita este diario se ejecuta toda clase de trabajos del ramo a precios económicos.

Suscribase en La Verdad

Al 600 por 100

Puede colocar su dinero, quien compre 6,000 carretadas de magníficas leñas y establezca aquí un depósito. Informa X. X., apartado 357.

Se compra una máquina de coser Singer y por aparte un pie de la misma marca. De segunda mano. MANUEL REGO. - Paragüería "La Japonesa".

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos. Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

Cervecería Traube

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

NUESTRO AMIGO DON MARCELINO COTO

Ofrece al público y a su inmensa clientela los servicios de dos muy competentes barberos en su barbería situada 50 varas la Oeste del Hotel Francés.

A los 46 era un Neurasténico; A los 50 se Siente como un Muchacho, Lleno de Potencia y Vitalidad. Se lo Debe al Hierro Nuxado.

Dice este Doctor que hierro nuxado es el mejor de los reconstituyentes. A menudo aumenta la fuerza y poder de resistencia de las personas delicadas y nerviosas un 200% en dos semanas.

NEW YORK, N. Y.—No hace mucho tiempo me visitó un individuo de casi medio siglo de edad, con el fin de que lo sometiera a un examen, por que deseaba asegurarse la vida y cual no sería mi sorpresa al descubrir que su presión de sangre era igual a la de un muchacho de 20 años y que estaba tan lleno de vigor, potencia, y vitalidad como un hombre en plena juventud; para mejor decir el hombre a que me refiero, era en realidad un joven a pesar de sus 50 años. Al interrogarlo sobre este hecho tan extraordinario, me contó su secreto: "Tomando hierro," me dijo, "hierro nuxado me ha llenado de nueva vida. A los 39 años me encontraba en mala salud; a los 46 angustiado y cansado de vivir y ahora a los 50, después de tomar hierro nuxado, un milagro de vitalidad y con mi fisonomía radiante de salud." Como ya he dicho más de un centenar de veces, hierro es el más poderoso de todos los reconstituyentes. Si el público se decidiese a abandonar las medicinas de patente y composiciones nauseabundas y a tomar en su lugar hierro nuxado, tengo el convencimiento, de que miles de personas que mueren todos los años de pulmonía, la gripe, tuberculosis y enfermedades de los riñones, hígado y el corazón podrían ser salvadas. La causa real y verdadera del origen de estas enfermedades fue ni más ni menos que una condición debilitada del organismo por falta de hierro en la sangre. Hierro en cantidad suficiente es absolutamente necesario para poner a la sangre en condiciones de llevar a cabo la indispensable transformación y asimilación de los alimentos. Carceniendo la sangre de hierro, no importa lo que se coma ni lo mucho que se coma, los alimentos sólo pasan a través del individuo sin dejar huella, sin hacer bien. No se deriva de ellas la vitalidad necesaria y en consecuencia la persona se debilita, palidece y enferma, exactamente igual que lo sucede a una planta que está tratando de crecer en un terreno deficiente en hierro. Si usted, estimado lector, no se siente bien y fuerte, debe someterse en el acto a la siguiente prueba: Vea primero que distastea puede caminar sin cansarse; tome después dos comprimidos o pastillas de hierro nuxado tres veces al día durante dos semanas; pruebe entonces nuevamente sus fuerzas y poder de resistencia y vea por sí mismo si ha ganado o no. He visto infinidad de personas nerviosas, anémicas y faltas de energía, siempre con alguna dolencia, duplicar sus fuerzas y poder de resistencia y librarse por completo de síntomas de dispepsia, desarreglos del hígado y otros males en un periodo de 10 a 14 días, simplemente tomando hierro en la debida forma; y esto después de haber estado tomando medicinas por muchos meses sin derivar beneficio. Pero debe tenerse cuidado de no tomar hierro concentrado o tinctura de hierro, por aquello de economizar algunos centavos, sino que se debe tomar en forma que pueda ser absorbido y asimilado con facilidad, como el hierro nuxado, si es que se quiere derivar beneficio, pues en otra forma puede hacer más mal que bien. Mas de un atleta y campeón norteamericano ha ganado unos laureles por reconociendo el secreto de la fuerza y poder de resistencia ha provisto su sangre de suficiente cantidad de hierro.—(Firmado) Dr. Bourgey, Doctor en Medicina.

NOTA.—El hierro nuxado que recomiendo mas arriba el Dr. Bourgey no es una medicina patentada ni un remedio secreto, sino que en Francia y Estado Unidos es bien conocido de los señores farmacéuticos y recetado por los médicos. Es asimilado con facilidad, no ensuciere la dentadura ni revuelve el estómago y es un remedio poderoso en casi todas las formas de indigestión, nerviosidad, anemia, desarreglos del hígado, pobreza de sangre y otras enfermedades. Se vende en las principales farmacias y droguerías.



NO MAS CRIANDERAS
NO MAS NIÑOS ENFERMOS
NO MAS MADRES ANGUSTIADAS
NI HOGARES TRISTES
CON EL Glaxo QUE ES
LECHE MATERNIZADA
SE CRIAN LOS NIÑOS COMO SI TUVIERAN
UNA EXELENTE NODRIZA

Información general

NACIMIENTOS

- Alicia María de Francisco Castillo y María Joaquina, Sagot.
-Eugenia Molina.
-Carmen, de Miguel Mathien y Carmen Agüero.
-Ana María Irola Chacón.
-Erciles Sandí.
-María de Miguel Jiménez y Emelina Sánchez.

Se quemó un carro

Antier se declaró un incendio en la vía del Pacífico, debido a las chispas que arroja la locomotora. Se quemó y quedó destruida toda la mercadería que venía de Puntarenas en el carro n.º 220, y la cual venía consignada a diferentes casas capitolineas. Las pérdidas montan a unos cuatro mil colones.

PASAPORTES

- Ricardo Figuls M. para New York.
-Joaquín Figuls M. para New York.
-Gonzalo Odio H. para New York.
-Mario Urbini y Sra. para Centro América.
-Manuel A. Llinas para New York.
-Luis Martínez M. y Sra. para Europa.
-Wilhelm Petters S. para Alemania.
-Justo López P., para Panamá.
-María A. v. de Martínez y su hija Sara, para Europa.

DEFUNCIONES

- José Arturo Vargas, 7 meses, de San José.
-Rcmón Solano, 65 años, San José.
-Isabel Mora, 26 años, de San José.
-Mérida Arroyo, 3 años, de San José.
-Pablo Jiménez, 50 años, de San José.
-Fausto Núñez, 20 años, de San José.
-Jerónima Ramírez, 51 años, de Santo Domingo.

HOTELES

- Continental
-Ramiro Valle, de Puntarenas.
Europa
-Antonio Castro, de San José.
-A. de González e hija de Palмира.
-Damaso A. Guevara y señora, de Cartago.
-Washington
-Ethel C. Blais, de Limón.

OBSEQUIO

Terminado el beneficio de su café, don Narciso Esquivel Sáenz, acaudalado beneficiador de La Urca, ha enviado al Hospicio de Huérfanos un saeo grande de café. Mucho se agradece al señor Esquivel su obsequio y por este medio le rendimos las gracias.

De San Ramón

Protestamos del dicho "incompetente" que el Diario de Costa Rica lanza contra el Dr. Dobles, es humanamente imposible hacer y trabajar más actualmente al doctor para combatir la peste reinante.

CARLOS G.MO. ZAMORA.

Carbolina o creolina

Nos parece recordar que el municipio de esta capital había pedido a Estados Unidos buena cantidad de este desinfectante. A estas horas no hemos sentido su olor en las calles o desagües de esta capital lo que nos hace creer que no usa la carbolina pedida. Ojalá el señor Fiscal Municipal nos diga algo sobre este tópico.